

PROYECTO FEDERAL.

EL ANCLA

Luis Enrique Ramírez @LuisEnriqueRam7



Revientan sesión del Congreso, y EPN pasa a segundo plano

Si la propia diputada morenista Flora Miranda, novel en estas lides como la mayoría de sus compañeros de la 63 Legislatura, se imaginó el «sanquin-tín» que desataría su exhorto para acabar con la «cuota liga» de la CNC, a grado tal que desplazó en atención mediática a la última gira del presidente Enrique Peña Nieto.

De paso, las protestas del cenecismo sinaloense en pleno, presente en el Congreso del Estado, provocaron que, por primera vez en la actual Legislatura, se suspendiera la sesión.

En su boletín sobre los hechos, Morena lanzó condenas al «PRI y su dirigente, que aún no toma protesta y estaba aquí encabezando esta toma del Congreso».

Cierto: Jesús Valdés, próximo presidente del PRI, figuró entre los manifestantes como el cenecista de cepa que es, pero en realidad la protesta fue organizada por un hombre que no ocupa bules para nadar: el actual dirigente de la Liga de Comunidades Agrarias, diputado Faustino Hernández. La presidenta de la Jucopo y coordinadora de la bancada morenista, Graciela Domínguez, no ocultó su coraje. Enfática, acusó al PRI de boicotear la sesión porque le teme al debate de las ideas: «Nos exigían retirar el punto del orden del día, y jamás vamos a aceptar que se imponga o que se limite a un diputado a ejercer su derecho de hablar en tribuna, trátese del tema que se trate, y sea de cualquier grupo parlamentario», dijo.

La «cuota liga» es la que de manera «voluntaria a fuerzas» aportan a la LCA, para su sostenimiento, todos los productores. Según Domínguez, se obliga a pagarla incluso a los no afiliados a esa organización.

EPN DISTINGUE A SINALOA. Solo *Las golondrinas* faltó cantar en el acto encabezado ayer por el presidente Enrique Peña Nieto en la base militar El Sauz de Culiacán: su última visita como jefe del Ejecutivo. Todo allí oía a despedidas y adioses; también a gratitud. El emotivo tono del discurso del gobernador Quirino Ordaz no dejó duda. Le agradeció el apoyo federal a Sinaloa, que «supera todo precedente», y mencionó algunos ejemplos de obras viales y hospitalarias. Por otro lado, recordó que el 27 de noviembre es un día significativo que ha marcado un referente de éxitos personales, profesionales y políticos en la vida de EPN.

El presidente, por su parte, subrayó que esta es su última gira de trabajo al interior del país. Motivo de distinción, dijo, es «hacerlo justamente en esta tierra generosa, progresista, de desarrollo creciente, que es Sinaloa». Ambos destacaron la amistad que, más allá de lo institucional, los une en lo personal y que habrá de perdurar. Con Peña y Ordaz, encabezaron la inauguración del complejo militar el secretario de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos Zepeda, y el comandante de la Tercera Región Militar, general André Georges Foullón Van Lissum.

KARLA PERAZA. Tras salir evaluada con mención honorífica en el proceso electoral reciente, por la organización, la oportuna socialización y el equilibrio que distinguió su papel como árbitro, Karla Gabriela Peraza Zazueta mantiene un ritmo de trabajo que no habíamos visto en sus antecesores en tiempos no electorales.

La presidenta del Instituto Electoral del Estado de Sinaloa (IEES) no descansa en sus laureles: la participación del casi 70 por ciento de sinaloenses en las urnas (la cifra más alta en la historia contemporánea estatal) parece motivarla a agigantar esta cultura democrática, y con frecuencia el IEES organiza actividades diversas, como fueron ayer dos conferencias magistrales. Aunque estas tuvieron lugar en un salón de conocido hotel, las actividades que impulsa Karla Peraza suelen realizarse en espacios universitarios, con un objetivo claro: acercar a los jóvenes a estos temas y motivarlos a participar activamente en cada proceso electoral. Por lo pronto, este año fue asignatura cumplida.

ONG RECHAZAN PROPUESTA DE GUARDIA NACIONAL

Las organizaciones dicen estar de acuerdo en una guardia civil, no militar, para no institucionalizar el uso de esta fuerza contra la población

Reforma @debate.com.mx

Integrantes de la CNTE, el comité de víctimas del caso Nochixtlán y organizaciones defensoras de los derechos humanos se pronunciaron contra la creación de la Guardia Nacional que impulsa el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador. El padre Miguel Concha, del Centro de Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria, reprochó que la nueva corporación esté adscrita a la Secretaría de la Defensa Nacional: «El encuentro se pronuncia en contra de la militarización de la seguridad pública. Nos llama mucho la atención que esta Guardia Nacional esté adscrita a la Secretaría de la Defensa Nacional», dijo en conferencia de prensa.

El defensor de derechos humanos criticó que en el nuevo organismo los mandos pertenezcan a las Fuerzas Armadas: «¿Por qué no se previó que los mandos fueran mandos civiles? ¿Qué problema hay que efectivamente sean mandos civiles? ¿Por qué la Guardia Nacional se tiene que adscribir a la Secretaría de la Defensa? ¿Por qué no se puede adscribir a una instancia de seguridad pública civil?», cuestionó el líder religioso.

Santiago Ambrosio, del Comité de Víctimas por la Justicia y Verdad 19 de Junio (Covic), expuso que las organizaciones de víctimas no están de acuerdo con políticas públicas que perjudican a la sociedad: «Nosotros estaríamos de acuerdo que fuera una guardia civil porque la Guardia Nacional lo que hace es institucionalizar el uso de los militares contra la población. La Guardia Nacional nos puede traer más agresiones del Ejército contra la población. No estamos de acuerdo», enfatizó.

Los activistas presentaron hoy las conclusiones del Primer Encuentro Internacional de Defensores y Víctimas de Graves Violaciones a Derechos Humanos que se realizó el pasado 19 y 20 de noviembre en Nochixtlán, Oaxaca.

En la reunión asistieron 500 defensores, víctimas y sobrevivientes de Alemania, Argentina, Colombia, Chile y Guatemala, así como de Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Michoacán, Puebla, Veracruz, Estado de México, Sinaloa, Coahuila y la Ciudad de México.

Se detalló que la reunión tuvo como propósito impulsar la construcción de un proceso propio de justicia transicional que considere a todas las víctimas de graves violaciones a los derechos humanos en el país.

POSTURAS

> LA DEFENSA

El pasado 20 de noviembre —hace una semana—, el coordinador de los diputados de Morena, Mario Delgado, negó que la propuesta de la Guardia Nacional signifique prolongar la militarización del país y respondió a los críticos de la misma que lean la iniciativa presentada ese día en San Lázaro.

> RECHAZO

El día que se presentó la iniciativa —el pasado 20 de noviembre—, más de 500 organizaciones manifestaron su rechazo a la creación de la Guardia Nacional propuesta por AMLO, pues la consideraron una falsa salida a la situación de inseguridad que se vive en el país.

FOTO: REFORMA



36

mil

elementos de la Policía Militar se prevé integrarán la Guardia Nacional en el país.

10

mil

elementos de la Policía Naval también se sumarán a la Guardia Nacional, según la iniciativa de Morena.



Las organizaciones reconocieron la labor de las Fuerzas Armadas ante la crisis de seguridad del país; no obstante, resaltaron que esa función debe ser temporal y extraordinaria.